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Protokoll des Gauschützentages 2020 
am 29. Februar 2020 in Thulba 
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Top 1 Begrüßung 

Der 1. Schützenmeister des SV Bavaria Thulba Michael Meindl begrüßt alle Anwesenden und 
gibt einen kleinen Überblick über den Gastgeberverein. Er wünscht der Versammlung einen 
guten Verlauf und übergibt das Wort an 3. Gauschützenmeister Johannes Piekarski. Dieser 
begrüßt die anwesenden Schützen sowie die geladenen Ehrengäste 1. 
Bezirksschützenmeister Mathias Dörrie, 3. Bezirksschützenmeister Gottfried Hörning, 
Ehrengauschützenmeister Michael Groß, 3. Bürgermeister der Gemeinde Thulba Mario Götz, 
Mitglied des Landtages Sandro Kirchner und die Behindertenbeauftragte des Bezirkstages 
Karin Renner.  
Der 3. Gauschützenmeister übernimmt die Moderation der Versammlung. 
 

1.1 Totengedenken 
 

Es folgte in Gedenken an die verstorbenen Mitglieder des Schützengaus Rhön-Saale eine 
Schweigeminute. 3. Gauschützenmeister Johannes Piekarski schließt in das Gedenken auch 
die Opfer von dem Anschlag in Hanau ein.  
 

1.2 Übergabe der Gaustandarte 
 

Die Gaustandarte des Schützengaus Rhön-Saale wurde vom den Kgl. Priv. 
Schützengesellschaft Münnerstadt an den SV Bavaria Thulba übergeben. An dieser Stelle 
bedankt sich Johannes Piekarski bei den Schützen aus Münnerstadt für das vergangene Jahr. 
 
Top 2 Annahme des Protokolls 2019 
 
Auf die Verlesung des Protokolls vom Gauschützentag 2019 wurde auf Nachfrage verzichtet. 
Das Protokoll lag zur Einsicht aus. 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
Top 3 Berichte des Gauschützenmeisteramtes 
 

3.1 Bericht des 1. Gauschützenmeisters 
 

Es folgte der Bericht des 1. Gauschützenmeisters Armin Hahn, welcher ein Rückblick auf das 
Jahr 2019 gibt.  
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

3.2 Bericht des 2. Gauschützenmeisters 
 
Es folgte der Bericht des 2. Gauschützenmeisters Bruno Bös, welcher einen Einblick in die 
Tätigkeiten des 2. Gauschützenmeisters gibt. 
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Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

3.3 Bericht des 3. Gauschützenmeisters 
 
Es folgte der Bericht des 3. Gauschützenmeisters Johannes Piekrarski, welcher ein Rückblick 
auf Tätigkeiten des 3. Gauschützenmeisters gibt gibt.  
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

3.4 Bericht des Gausportleiters 
 
Es folgte der Bericht des 1. Sportleiters Burkard Voll, der einen Rückblick auf das Sportjahr 
2019 gab. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
 

3.5 Bericht der Gaudamenleiterin 
Es folgte der Bericht der 1. Gaudamenleiterin Renate Voll, welcher einen Rückblick in das 
Jahr 2019 gab. Da Renate Voll nicht anwesend ist, wird ihr Bericht von Burkard Voll verlesen. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 

 
3.6 Bericht des Gaujugendleiters 
 

Es folgte der Bericht des 1. Gaujugendleiters Benedikt Müller, der einen Rückblick auf das 
Jahr 2019 im Bereich der Jugend gab. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
 
Top 4 Bericht der Referenten 

 
4.1 Referent Bogen 

 
Es folgte der Bericht des 1. Bogenreferenten Peter Treutlein, welcher auf das Sportjahr 2019 
im Bogenbereich zurückblickte. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
 

4.2 Referent Alter- & Böllerschützen 
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Es folgte der Bericht des Referenten für Altersschützen Reinhold Hoffmann, welcher einen 
Rückblick auf die Altersfreundschaftsrunde 2019/2020 gab und der Bericht des Referenten 
für Böllerschützen Reinhold Hoffmann, der einen Rückblick auf das Jahr 2018 im Bereich der 
Böllerschützen gab. 
 
Der Berichte wurden zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Berichte wurden einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 

 
4.3 Referent Pistolen/Kurzwaffen 

 
Der Bericht des Referenten Pistolen/Kurzwaffen Burkard Voll ist dem Bericht des 1. 
Gausportleiters inbegriffen. 

 
4.4 Referent Vorderlader 

 
Es folgte der Bericht des Referenten für Vorderlader Manfred Hein, der das Sportjahr in 
Bezug auf die Vorderlader wiedergibt. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 

 
4.5 Referent Rundenwettkämpfe 

 
Es folgten die Berichte der Referenten für Rundenwettkämpfe. 
 

a) Kugeldisziplin 
 
Michael Bauer gab einen Rückblick auf die Rundenwettkämpfe in den Kugeldisziplinen, bevor 

 
b) Bogen 

 
Alexander Saal einen Rückblick auf die Rundenwettkämpfe im Bogenbereich gab. 
 
Die Berichte wurden zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Die Berichte wurden einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
 

 
4.6 Referent UHG & Ordonanzgewehr 

 
Es folgte der Bericht des Referenten für UHG & Ordonanz Bruno Bös, welcher auf das 
Sportjahr 2018 zurückblickte. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
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4.7 Referent Körperbehinderte 

 
Es folgte der Bericht des Referenten für Körperbehinderte Dietmar Kolb. Da Dietmar Kolb 
nicht anwesend war, wurde der Bericht von Burkhard Voll verlesen. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt 
 
Top 5 Bericht des Gauschatzmeisters 
 
Es folgte der Bericht der Schatzmeister Jörg Halbritter, der den Haushaltplan 2019 
beinhaltete. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
 
Top 6 Bericht der Kassenprüfer 
 
Es folgte der Bericht der Kassenprüfer Wolfgang Purretat und Alfred Meisner. Der Bericht 
wurde von Wolfgang Purretat verlesen. 
 
Der Bericht wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Bericht wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 

 
6.1 Entlastung des Gauschützenmeisteramtes 

 
Das Gauschützenmeisteramt wurde von der Versammlung einstimmig entlastet. 
 
Top 7 Haushaltplan 2020 
 
Es folgte die Verlesung des Haushaltsplans 2020 durch Jörg Halbritter. 
 
Der Haushaltsplan wurde zur Diskussion gestellt. Es gab keine Wortmeldung. 
Der Haushaltsplan wurde einstimmig angenommen und als Anlage diesem Protokoll 
beigefügt. 
 
Top 8 Ehrungen 
 
 Es folgten die Ehrungen der Schützen, welche von den 3 Gauschützenmeistern, des 1. 
Bezirkschützenmeisters und des Böllerref. Gau Rhön Saale durchgeführt wurden.  
 
Günter Schwager wurde aufgrund seiner langjährigen Arbeit im Schützengau Rhön-Saale 
zum Ehrenmitglied ernannt. 
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Es wurden folgende Ehrungen verliehen: 

- BSSB in Anerkennung grün an 
o Alexandra Müller 
o Hubert Winter 
o Elena Kippes 
o Vanessa Hahn 
o Felix Eirich 
o Michael Rundell 

o Berthold Grom 
o Sigrid Schroll 
o Martin Müller 
o Michael Karg 
o Ferdinand Zink

- Gau in Anerkennung an  
o Katharina Beck 
o Andre Röder 

o Norbert Härterich 

- BSSB Kleine Ehrennadel an Renate Voll 
- Böllerschützen-Ehrenabzeichen in Silber BSSB an Heinz Frötschner 
- Protektoratsabzeichen Silber an Markus Lemberger 

 
Die Laudatio der geehrten Schützen sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Top 9 Grußworte der Ehrengäste 
 
 Grußworte Sandro Kirchner, MdL 
 
Sandro Kirchner begrüßt alle anwesenden Schützen und entschuldigt Landrat Thomas Bold 
wegen Krankheit. Er meint, dass in der Politik sich momentan sehr viel bewege. Das 
Ehrenamt steht bei ihm im Vordergrund, da sich dieses sehr breit fächert. Die Ehrungen und 
der damit verbundene Ausdruck der Anerkennung sei ein Zeichen der Kenntnisnahme dieser 
Arbeit, so Kirchner. Er dankt allen geehrten Schützen für ihre Arbeit, da sie eine wichtige 
Stütze sind. Kirchner spricht auch das Geschehen in Hanau an und ist der Meinung, dass hier 
keine Generalisierung der Schützen möglich sei.  
Er bedankt sich für die Einladung und wünscht für die Zukunft alles Gute. 
 
 Grußworte der Behindertenbeauftragten des Bezirkes Karin Renner 
 
Karin Renner begrüßt alle Anwesenden und zeigt große Verbundenheit zum Schützenwesen 
durch ihre Familie auf. Sie beglückwünscht Günter Schwager für die Ernennung zum 
Ehrenmitglied und bedankt sich bei ihm und allen anderen geehrten Schützen für die 
geleistete Arbeit. Karin Renner äußert die Aufforderung, im Bereich der Inklusion tätig zu 
sein und wünscht ein erfolgreiches Schützenjahr 2020. 
 
 Grüßwort des 3. Bürgermeister Mario Götz 
 
Mario Götz begrüßt alle anwesenden Schützen und richtet Grüße des 1. Bürgermeisters aus, 
den er vertrat. Zudem bemerkt er, dass dies sein 1. Gauschützentag ist und richtet seinen 
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Dank sowie Respekt an alle Geehrten für ihre Leistung. Mario Götz ist begeistert von der 
hohen Aktivität und Vielfältigkeit im Schützenwesen. Er findet es toll, dass im 
Schützenwesen Werte der Gesellschaft vermittelt werden. Zudem gibt er einen kleinen 
Überblick über die lokale Politik, die auch den gastgebenden Verein betrifft und wünscht für 
die Zukunft viel Erfolg und weiterhin gutes Engagement. 
 

Grußwort des 1. Bezirksschützenmeister Mathias Dörrie 
 
1. Bezirksschützenmeister Mathias Dörrie begrüßt alle Anwesenden und Ehrengäste. Er wünscht 
trotz des späten Datums noch alles Gute für das Jahr 2020. Er gratuliert Günter Schwager vom Bezirk 
Unterfranken aus zur Ernennung zum Ehrenmitglied und dankt allen geehrten für das geleistete 
Ehrenamt.  Er freut sich, dass sich die Wogen im Schützengau Rhön-Saale wieder geglättet haben und 
dankt allen, die die Wahl des neuen Gauschützenmeisteramtes unterstützt haben. Mathias Dörrie 
spricht zudem die Verschärfung des Waffengesetzes und bauliche Maßnahmen in München an, 
bevor er auf das ZMI zu sprechen kommt. Zum Schluss dankt er allen Verantwortlichen für ihre 
Leistungen. 
 
Top 10 Terminvorschau 
 

- 60 Jahre Schützengesellschaft Oberleichtersbach 1960 e.V. 
o Wird im Rahmen des jährlichen Backofenfestes stattfinden 
o Einladungen gehen noch an die Vereine raus 

- 110 Jahre Schützenverein Edelweiß Reiterswiesen e.V. 
o Nähere Infos werden noch bekannt gegeben 

 
Top 11 Anträge & Verschiedenes 
 
Es sind keine Anträge eingereicht worden. Auf Nachfrage der Versammlung ergaben sich 
keine weiteren Anträge. 
 
Der Gauschützentag 2021 findet in Poppenroth statt. Der Verein hat sich in der 
Versammlung bereit erklärt, den Gauschützentag auszurichten 

Beginn: 13:45 Uhr                                                       Ende:   16:40  Uhr    
Erstellt am 06. März 2020     Jenny Bös, 1. Gauschriftführerin 

Das Protokoll gilt von allen Anwesenden als angenommen, wenn innerhalb von 2 Wochen 
kein Einspruch erhoben wird. 
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__________________________    __________________________ 
1.GSM Hahn Armin       GSF Bös Jenny 
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 Berichte des Gauschützenmeisteramtes 
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 Haushaltsplan 2020 
 Laudatio der geehrten Schützen 
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Berichte des Gauschützenmeisteramtes 

Bericht des 1. Gauschützenmeisters 
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Bericht des 2. Gauschützenmeisters 

Steinau 01.02.2020 

Bericht  2. GSM 2020 
 

Mein Bericht teilt sich folgendermaßen auf: 
 

(1) Vertretung 1. GSM und Gauschatzmeister v. 23.03.2019 bis 25.05.2019  
(2) Ehrungen SG Rhön Saale 
(3) Nadeln GMS SG Rhön Saale  
(4) Nadeln Landesmeisterschaften SG Rhön Saale 
(5) Leistungsnadeln SG Rhön Saale 
(6) Sonstiges 

 
 

Top 1 
Nach dem Gauschützentag 2019 bis zur Ergänzungswahl am 25.05.2019, 
übernahm ich in Vertretung die Aufgaben des 1. GSM und „die des 
Gauschatzmeisters“.  
Termine hierzu waren: 
6/7.04.2019 Bezirksschützentag in Haibach  
Hierzu ein herzliches „Danke schön“ an alle Vereine, die dort unseren Gau 
vertraten. 
13.04.2019 Bezirksjugendtag in Versbach 
19.05.2019 Schützenmeisterbesprechung Reiterswiesen 
(Hier waren leider 12 von 29 Vereinen nicht anwesend) 
25.05.2019 Ergänzungswahl in Elfershausen 
 
In dieser Zeit bestand die Hauptaufgabe in der Findung eines 1.GSM und 
Gauschatzmeisters oder einer Lösung um das Weiterbestehen des Gaues zu 
gewährleisten. Die nötigen Arbeiten des Schatzmeisters wurden in dieser Zeit 
bis auf ein Minimum heruntergefahren. Auch hier meinen „besten Dank“ an 
alle, die mich und das GSMA in dieser Zeit unterstützten. Am 19.05.2019 
fanden sich mit Armin und Jörg in der hierzu angesetzten 
Schützenmeisterbesprechung die Kandidaten für die zu besetzenden Posten, 
sodass wir am 25.05.2019 in Elfershausen wieder ein voll besetztes GSMA 
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hatten. In den darauffolgenden Wochen konnte dann eine geregelte Übergabe 
der Ämter stattfinden. 
 
 
 
Zu Top 2 
Es wurden im letzten Jahr insgesamt 41 Ehrungen für 25/40/50 jährige 
Mitgliedschaft beim BSSB bzw. DSB gestellt. Des weiteren wurden 3 
Ehrungsanträge an den Gau, 13 an den Bezirk und einen an den BSSB gestellt, 
diese wurden alle befürwortet und auch erteilt. Hierzu eine kleine Bitte an die 
Verantwortlichen:  ab nächstem Jahr alles nur noch über ZMI und bei Fragen 
bitte erst Rücksprache, das erspart uns viel Arbeit. Alles Nähere gibt’s bei der 
kommenden Schützenmeisterbesprechung. 
 
 
 
Zu Top 3 
Nadeln GMS kamen im Jahr 2019   68 Nadeln, 346 Anhänger in 56 Disziplinen 
zum Verteilen. 
 
 
 
 
Zu Top 4 
Bei den Nadeln Landesmeisterschaften kamen insgesamt 17 Nadeln und 73 
Anhänger an Schützen aus 12 Vereinen zum Verteilen. 
 
 
 
Zu Top 5 
Seit dem letzten Gauschützentag wurden insgesamt  36 Leistungsnadeln 
geschossen, aufgeteilt auf 15 x Bronze, 9 x Silber und 12 x Gold, im Vergleich 
dazu im Vorjahr 24.  
Durch Mitglieder des Gaues Rhön-Saale wurden 16 Nadeln erworben, im 
Vorjahr waren es nur 3. 
Dies zeigt, dass Interesse an unseren Leistungsnadeln besteht, sowohl  
gauintern als auch in andern Gauen und außerhalb Bayerns, da diese auch 
qualitativ sehr hochwertig sind. 
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Deshalb meine Bitte an die Verantwortlichen in den Vereinen: Sprecht die 
Schützen einfach mal drauf an, die meisten wissen gar nicht über die 
Leistungsnadeln Bescheid. 
 
 
 
 
 
Zu Top 6 
Ansonsten nahm ich an den Veranstaltungen des GSMA, und verschiedenen 
Veranstaltungen der Gaujugend teil.  
 
 
 
Das war mein Bericht für das Jahr 2019.  
Ich stelle meinen Bericht  der Versammlung zur Diskussion. 
Gibt es hierzu Fragen? 
 
 
Wenn keine Fragen mehr sind, sage ich DANKE für ihre Aufmerksamkeit. 
 

 

 

 

 

Bös Bruno                                                      
              2. Gauschützenmeister 
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Bericht des 3. Gauschützenmeisters 

Bericht 3. GSM zum Gauschützentag am 29.02.2020 in Thulba 

 

23.03.2019 Gauschützentag in Münnerstadt 

06.04.2019 Vertretung des Gau Rhön Saale beim Sportempfang des Landkreises in Wollbach 

07.04.2019 Bezirksschützentag in Haibach 

12.04.2019 Versammlung der Schützenmeister in Reiterswiesen 

12.05.2019 Ergänzungswahl in Elfershausen mit Verabschiedung 1. GSM Michael Groß 

24.05.2019 Vertretung des Gau Rhön Saale auf der Generalversammlung der Kgl. priv.  

         Schützengesellschaft Hammelburg. 

26.01.2020 Vertretung des Gau Rhön Saale auf der JHV SV Wermerichshausen 

07.02.2020 Sitzung Gauschützenmeisteramt in Reiterswiesen 

21.02.2020 Vertretung des Gau Rhön Saale auf der Generalversammlung der Kgl. priv.  

         Schützengesellschaft Bad Kissingen. 

 

J. Piekarski 3. GSM 
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Bericht des Gausportleiters 

 Sportbericht 2019  
 
Liebe Schützenkolleginnen und Kollegen, sehr verehrte Gäste.  
Ich möchte alle zu unserer Gauversammlung hier im Schützenhaus Thulba recht Herzlich 
Begrüßen.  
 
Ich möchte mit einem kurzen Rückblick auf das Sportjahr 2019 beginnen.  
Die Gaumeisterschaften für das Sportjahr 2018 waren am 27. Januar beendet. Am 2. Februar 
hatten wir unsere Sportlerehrung im SV Nüdlingen. Am 4. Februar wurden die GM an den 
Bezirk gemeldet. Am 13 Februar hatte die Gausportleitung eine Sitzung im SV Hammelburg. 
Am 23. Februar hatten wir eine Gauschützenmeisterbesprechung. Am 13. März war 
Bezirkssitzung in Lohr. Am 1. April war dann Vereinssportleitersitzung im SV Reiterswiesen. 
Am 6. April waren die Aufstiegskämpfe vom Bezirk im SV Nüdlingen. Am 13. Mai war 
Jugendtraining im SV Nüdlingen. Am 22. Mai hatten wir eine VÜL Verlängerung. Am 29 Mai 
war das Altersfreundschafts Abschlussschießen im SV Reiterswiesen. Am 2. Juni hatten wir 
ein Blasrohrschießen im SV Reiterswiesen. Am 24 Juni hatten wir eine Gausportleitersitzung. 
Am 28 u. 29 war das Gau Robin Hood Schießen im SV Nüdlingen und gleichzeitig das 
Gaukönigsschießen in Burglauer. Am 6. U. 7. Juli war das zweite Wochenende für das Gau 
Robin Hood Schießen das ebenfalls im SV Nüdlingen abgehalten wurde. Am 10 Juli wurde 
der Mannschaftsmelder geöffnet und am 31 August geschlossen. Am 5. September wurde 
der Melder für die GM geöffnet. Am 18 September war dann eine Bezirkssitzung in Lohr. Am 
7. Oktober hatten wir eine Vereinssportleitersitzung. Am 8. Oktober wurde der Melder für 
das Blasrohrschiessen aufgemacht und am 9. Oktober wurde der Melder für die 
Kugeldisziplinen geschlossen. Vier Tage später am 13 Oktober wurden alle Startkarten in den 
Kugeldisziplinen per E-Mail verschickt. Am 20 Oktober habe ich im SV Premich einen 
Unterfrankenliga Luftgewehrkampf beigewohnt. Am 27 Oktober war GM Bogen in Premich 
bei dem ich Anwesend war. Am 7. November war Bogenstammtisch im SV Hammelburg, Hier 
habe ich mich über die Neuerungen im Bogenbereich Informiert. Am 9. u. 10 November war 
ein Waffensachkunde Lehrgang im SV Reiterswiesen. Am 18. November wurde der Melder 
für die GM Blasrohr geschlossen. Am 22. November hatte der Bezirk eine Sitzung im SV 
Reiterswiesen. Am 1. Februar war unsere Gausportlerehrung im SV Wermerichshausen. Am 
19.10.2019 Begannen die Gaumeisterschaften und endeten am 26.01.2020. Es waren von 22 
Vereinen 549 Starter gemeldet.  
 
Dies war ein kurzer Rückblick über die Aktivitäten im Sportjahr 2019.  
Hier an dieser Stelle schon einmal ein Dank an die Vereine die mich bzw. die Gausportleitung 
bei unseren Vorhaben unterstützt haben.  
 
Die Gausportleitung hat versucht so viel Informationen an die Schützinnen und Schützen 
über die Vereinssportleiter weiterzugeben um einen Reibungslosen Sportablauf zu 
Gewährleisten. Dies ist uns nur Teilweise gelungen.  
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An unserer Vereinssportleitersitzung am 1. April 2019 wurden alle Termine was die 
Meldungen zur GM Betrifft Besprochen. Dies beinhaltete auch die Meldezeiten und den 
Ausgabe Termin der Startkarten zum betreffenden Termin. An der Sitzung wurden auch die 
Termine für die Meldungen für die Rundenwettkämpfe bekanntgegeben und der RWK 
Beginn Bekanntgegeben. Die Planung für die GM bzw. die Termine standen vor dem 5. 
September dies war der Beginn der Meldung für die GM fest und wurden an die 
Vereinssportleiter per E-Mail am 1. September versendet. Alle Vereinssportleiter erhielten 
ein Protokoll von der Sitzung auch diejenigen die nicht Anwesend waren.  
An unsere zweiten Vereinssportleitersitzung am 7. Oktober wurde extra noch einmal darauf 
hingewiesen, dass der Melder am 9. Oktober geschlossen wird. Auch hier erhielten die 
Vereinssportleiter ein Protokoll. Die meisten Probleme hatten die Vereine die an den zwei 
Vereinssportleitersitzungen nicht Teilgenommen haben.  
 
Es wundert mich das bei so viel Information die der Gau den Vereinssportleitern an die Hand 
gibt bei den Schützen nicht oder Teilweise zu spät ankommen. Bei den Rundenwettkämpfen 
werden die Meldungen bis auf den letzten Tag aufgeschoben. Bei den GM werden 
Meldungen nicht rechtzeitig an den Gau geschickt oder ganz vergessen. Wenn Schützen bei 
mir Anrufen und ich als Gausportleiter Informationen über den RWK Beginn (wo die Runde 
schon läuft) Auskunft geben muss ist das Bedenklich. Dasselbe gilt für die GM. Schützen 
Fragen im Januar nach ihren Startkarten bei mir nach, der Startkartenversand war am 13. 
Oktober 2019.  
 
Ich werde an unserer Vereinsportleitersitzung am 6. April noch einmal Eindringlich mit den 
Verantwortlichen in den Vereinen Sprechen damit wir das Problem in den Griff bekommen. 
Natürlich sollte sich aber auch der einzelne Schütze um seinen Schießsport kümmern und 
mit seinem Vereinssportleiter zusammenarbeiten.  
Die oben genannte Kritik ist nur im Interesse unserer Schützinnen und Schützen.  
Unserer Internetseite wird wieder gepflegt und ist auf dem neuesten Stand. Von der 
Gausportleitung werden alle Ausschreibungen und Termine Rechtzeitig ins Netz gestellt.  
Mein Bericht ist auch gleichzeitig der Bericht als Pistolen / Kurzwaffenreferent.  
 
Aus und Weiterbildung:  
Die Ausbildung bzw. Lehrgänge werden wieder Ende Oktober Anfang November stattfinden.  
Im ZMI sind von folgenden Vereinen die Standaufsichten eingepflegt:  
SV Nüdlingen, SV Burglauer, SV Poppenlauer, SV Poppenroth, SV Reiterswiesen, SV Bad 
Kissingen, SV Brückenau, SV Wermerichshausen, SV Hammelburg, SV Neuwirtshaus, SV 
Elfershausen, SV Münnerstadt, SV Oberleichtersbach  
Vereine die noch Standaufsichten haben und noch nicht im ZMI eingepflegt sind können Ihre 
Unterlagen zu mir schicken.  
Sind von Eurer Seite aus noch Fragen???  
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Ich komme nun zum Schluss meiner Rede.  
                                                                                                                                                                  
Ich bedanke mich an erster Stelle bei meinem Team der Gausportleistung und bei den 
Schießleitern so wie bei der Gauvorstandschaft für die gute Zusammenarbeit.  
 
Einen Dank auch an die Vereine/ Vereinssportleiter und an die Mannschaftsführer die für 
einen Reibungslosen Ablauf bei den Rundenwettkämpfen sorgen. Und zum Schluss bei allen 
Schützinnen und Schützen für Ihr Sportliches und Faires verhalten. Ich hoffe auch weiterhin 
mit Eurer Unterstützung und freue mich weiterhin mit euch zusammen zu Arbeiten.  
Ich Bedanke mich für die Aufmerksamkeit und wünsche unserer Versammlung weiterhin 
einen guten Verlauf.   
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Bericht der Gaudamenleiterin 

  



BAYERISCHER SPORTSCHÜTZENBUND   e. V.  

SCHÜTZENGAU   RHÖN / SAALE 

 

[25] 
 

Bericht des Gaujugendleiters 
Bericht der Gaujugendleitung  

über das Jahr 2019  
 

 
Mitgliederstand 31.12.2018 -> 738 u. 27 Jahre 
Mitgliederstand 31.12.2020 -> 715 u. 27 Jahre  

 
28.01.2019 Bezirksjugendbeiratssitzung in Leinach 
 -> Hauptthema Bezirksjugendvergleichsschießen 
 -> Terminfindung für Vorkämpfe  
29.01.2019 Brennpunkt KJR „Datenschutz“ 
 -> Einladung erging an alle Jugendleiter 
 -> Interessante Veranstaltung wenig Vertreter der Schützenvereine 
 -> Gaujugendleitung (Mirco, Michael + Benedikt) 
02.02.2019 Sportlerehrung 
 -> Nüdlingen  
 -> Proklamation Gaujugendkönig Christoph Metz (SV Poppenroth) 1,0 Teiler 
   1. Gauritter: Jonas Helmerich 9,2 Teiler 
   2. Gauritter: Eva Schmitt 23,2 Teiler 
28.02.2019 Treffen bzgl. Gaujugendvergleich in Versbach 
 -> GSMA Michael Groß + Bogenreferent Peter Treutlein + Gaujugendleiter) 
 -> alle Vereinbarungen + Termin wurden schriftlich vereinbart 
13.03.2019 Frühjahrsvollversammlung KJR 
 -> Nachwahl 2. Vorstand KJR + Beisitzer 
 -> Antrag der Vorstandschaft abgelehnt 
17.03.2019 Gaujugendtag in Elfershausen 
13.04.2019 Bezirksjugendtag in Würzburg 
 -> Rahmenprogramm: Besichtigung der Residenz 
 -> Höhepunkt: Ehrung Bezirksjugendkönigproklamation  
  -> Christoph Metz 123,4 Teiler -> 7. Platz 
04.05.2019 Shooty-Cup in Neubrunn 
 -> Team Neuwirtshaus 1 (Pabst Emma + Philipp Metz) 3. Platz (344 Ringe)  
 -> Team Neuwirtshaus 2 (Emily Blahusch + Laura Swiercz) 4. Platz (342 Ringe) 
13.05.2019 Gaukadertraining LP 
 -> Dank an Burkhard und Renate 
 -> 8 Teilnehmer  
 
 
26.05.2019 Vorkampf Bezirksjugendvergleichsschießen in Alsleben 
 -> 13 Teilnehmer (8xLG + 5x LP) 
 -> Gesamt: 2902,7 Ringe  
 -> 2245 Ringe (LG) 
 -> 657,7 Ringe (LP) 
27.05.2019 kommunale Jugendarbeit 

-> Gründung eines Gremiums für Jugendhilfeplanung 
 -> Erarbeiten eines Fragebogens für die Jugendhilfebedarfsplanung 
 -> Mirco & Benedikt 
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18.06.2019 Gaujugendbeiratssitzung in Neuwirtshaus 
 -> Wenig Vereinsvertreter anwesend 
 -> Gaujugendpokale  
 -> Gaujugendausflug 
  
21.07.2019 Gauvergleich Bogen gegen WÜ 
 -> Ausschreibung am 13.04.2019 per Mail erhalten + geprüft 
 -> per Mail im Mai Gauvereine verschickt 
 -> Telefonat am 19.07 zur Meldung der Schützen 
  -> Mail vom 30.05 nicht erhalten 
  -> Veranstaltung wurde am 20.07 abgehalten 
  -> Gau Rhön-Saale nicht angetreten 
  -> 15 Teilnehmer aus RS angemeldet 
31.07.2019 Scheckübergabe Sparkasse Bad Kissingen 
 -> 250,- Euro für Gaujugendpokal 
04.08.2019 Gaujugendausflug 

-> Kanufahrt von Bad Kissingen (Klärwerk) nach Trimberg 
-> anschl. Grillen  
-> 13Teilnehmer + 11 Betreuer 
-> Dank an Susanne Metz und Armin und allen Betreuern 

22.09.2019 Vorkampf zum Bezirksjugendvergleich in Bergrheinfeld 
 -> 12 Teilnehmer (9x LG + 3x LP) 
 -> 2833,9 Ringe LG + LP 
  -> 2233,0 Ringe LG 
  -> 600,9 Ringe LP 
24.09.2019 Verbandsspitzengespräch KJR 
 -> Änderung der Förderrichtlinien 
  -> Grundförderung (Anpassung an die neue Satzung des BJR) 
  -> Freizeitmaßnahmen (Zuschusshöhe, Umfang und Fördervoraussetzung) 
  -> Allgemeinde Richtlinien (Form der Antragsstellung) 
 -> Dank an Mirco, Julian, Michael und Armin 
30.09.2019 kommunale Jugendarbeit 
 -> Fertigstellung des Fragebogens + Datenerfassung der Vereine/ Verbände 

-> 29 Vereine aus Rhön-Saale 
-> 3 Vereine keine Jugendarbeit 
-> 9 Vereine teilgenommen  

06.10.2019 Gaujugendpokal Bogen 
 -> 18 Teilnehmer (2x Schüler C, 12x Schüler A+B, 4x Junioren) 
 -> Entfernungen zukünftiger Gaujugendvergleich 
 -> Dank an Mirco & Julian 
 -> Dank an Thulba 
26.10.2019 Gaujugendpokal LG/LP 
 -> 16 Teilnehmer (5x Schüler, 5x Jugend, 6x Junioren) 
 -> Dank an Mirco 
 -> Dank an Neuwirtshaus 
10.11.2019  Endkampf Bezirksjugendvergleich in Kleinlangheim 
 -> 11 Schützen (8x LG + 3x LP)  
 -> 2268,9 Ringe (LG) 
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 -> 675,1 Ringe (LP) 
 -> Insgesamt 13 Punkte nach (beiden Vorkämpfen + Endkämpfen) -> 4. Platz 
13.11.2019  Herbstvollversammlung KJR 
 -> Beschluss der neuen Förderrichtlinien 
 -> neue KJR- Mitglieder gesucht 
 -> 100,- € pro Verband für Vorstandsmitglied  
 
07.12.2019 Gaujugendtag in Thulba 
 -> Neue Gaujugendleitung gewählt 
 (2.GJL Mirco; 3.GJL Julian; 4. Lucas, 1Gjs Marius, 2Gjs Louis; 1Gjsi Sabrina; 2Gjsi 
Annika) 
  -> dank für Bereitschaft und an die ausgeschiedenen 
 -> Ehrungen für Gaujugendpokal Kugel und Bogen 
 -> Ehrungen für Wertungsschützen des BZJVS 
 
28.12.2019 Gaukadertraining in Elfershausen 
 -> 3 Teilnehmer  
 -> Interesse? 
 -> Dank an Klaus Schöll, Trainer Schützenbezirk Ufr. 
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Bericht der Referenten 

Referent Bogen 

Jahresbericht 1. Gaubogenreferent 

Zunächst möchte ich mich insbesondere bei meinen 4 Mit-Referenten sowie 
den Gausportleitern für die konstruktive Zusammenarbeit im vergangenen 
Jahr bedanken. 

Nachdem in unserem ersten Jahr noch nicht alles gleich so rund gelaufen ist, denke 
ich, dass wir 2019 vieles schon mit einer gewissen Routine anpacken konnten. 

Anfang April fand in Premich die Gaumeisterschaft Feldbogen statt. Da sie als offene 
Gaumeisterschaft ausgeschrieben war, konnten wir neben 44 eigenen Startern auch 
vier aus dem Gau Schweinfurt und zwei aus dem Gau Würzburg begrüßen. 

Die Gaumeisterschaft im Freien (WA 720) wurde Ende April wieder in Poppenlauer 
ausgerichtet. Die Zahl der Teilnehmer lag mit 44 SchützInnen leicht über dem 
Vorjahresniveau. 

Der Gau Robin Hood wurde in Nüdlingen unter der Federführung von Manfred 
Stenke ausgeschossen. Die Nüdlinger boten ein Preisschießen als 
Rahmenprogramm an, was, wie ich denke, ganz gut ankam. 

Das neue Sportjahr begann bei den Bogenschützen, die bis dahin nicht schon in 
einer der Bogenligen des Bezirks am Start waren, Ende Oktober mit der 
Gaumeisterschaft Bogen Halle in Premich. Insgesamt waren an zwei Tagen 
insgesamt 81 Starter an der Schießlinie. 

Ich freue mich auf eine hoffentlich weiterhin gute Zusammenarbeit innerhalb der 
Gausportleitung, mit Euch allen und nicht zuletzt natürlich auch mit allen 
Bogenschützen im Gau. 

 

Mit Schützengruß, Alle ins Gold, Alle ins Kill 

Peter Treutlein 

1. Gaubogenreferent 
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Referent Alters- & Böllerschützen 

Bericht des Böllerreferenten 2020                                                   29. Februar 2020 

 

Ich habe nur erfreuliches zu berichten, auf Bezirks- und auch auf Gauebene. 

Auf Einladung unseres Bezirksschützenmeister Mathias Dörrie – er ist selbst Böllerschütze - 
trafen sich die BezSM, der Bezirks- und die Gauböllerreferenten am 27.9.19 in Leinach zu 
einer Arbeitssitzung. Es wurde über die aktuelle Situation beim Böllerwesen im Bezirk 
gesprochen und festgestellt das es momentan es fast keine Aktivitäten gibt. Um das zu 
ändern werden sich die Gauböllerreferenten 2 mal im Jahr treffen, vorgesehen ist, auch die 
Böllerkommandanten zu einem Treffen einzuladen. Am Bezirksschützentag möchte unser 
bisheriger Bezirksböllerreferent Heinz Fenn sein Amt niederlegen. Der Referent vom Gau 
Main-Spessart Tobias Elsesser hat sich bereit erklärt bei der Wahl als Nachfolger zu 
kandidieren. Tobias hat auch die Zulassung Lehrgänge für Böller- Vorderlader- und 
Wiederladelehrgänge abzuhalten. Seine Termine für 2020 habe ich schon bekannt gegeben. 

Bei den Böllerehrenzeichen hat sich auch eine Änderung ergeben, statt 9 stehen dem Bezirk 
nun 15 silberne und 3 golden Ehrenzeichen jährlich zu. Wird das Kontingent nicht 
ausgenutzt, verfallen die nicht beantragten. Die Anträge und Voraussetzungen stehen auf 
der Webseite des BSSB unter Tradition. Meine bitte an die Verantwortlichen in den 
Vereinen, stellt für verdiente Böllerschützen einen Ehrungsantrag.  

Ich freue mich besonders mitteilen zu können, daß sich in unserem Gau, im Schützenverein 
Bavaria Thulba, eine Böllertruppe gebildet hat. Von über 10 Interessierten haben schon 5 
Mitglieder die Berechtigung zum Böllerschießen. 

Auch freue ich mich das dieses Jahr wieder ein Böllerehrenzeihen im Gau beantragt wurde 
und dieses bei den Ehrungen verliehen wird. 

 

Böllerreferent 

Reinhold Hofmann 
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Bericht des Altersreferenten 2020 

Ich hätte meinen Bericht vom letzten Jahr nehmen können, es gab fast keine Veränderungen. 

Die Altersfreundschaftsrunde 2019/2020 wurde in 2 Klassen durchgeführt, aufgelegt mit 7 statt 8 
Mannschaften und die Klasse freistehend mit 2 Gruppen bestehend aus je 5 Mannschaften hier ist 
eine Mannschaft dazu gekommen. 

Auch beim Altersfreundschaftsendkampf bleibt die Teilnehmerzahl konstant. 

Ich würde mir aber wünschen, wenn zur Gaumeisterschaft mehr Schützen in den Disziplinen 
aufgelegt teilnehmen würden. Meine bitte an die Sportleiter, animiert eure älteren Mitglieder. Denn 
diese Disziplinen sind extra für ihnen eingeführt worden. 

Reinhold Hofmann 

Altersreferent    
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Referent Pistolen/Kurzwaffen 

Siehe Bericht 1. Gausportleiter 

 

Referent Vorderlader 

 

Jahresbericht  des Referenten-Schwarzpulver für 2020 
für den Gauschützentag am 01.03.2020 in Thulba 
 

Ich begrüße alle Schützenschwestern und Schwarzpulverbrüder recht herzlich.  

Da wir Schwarzpulverfreunde nur eine kleine aktive Gruppe sind, sind die Aktivitäten deshalb auch 
nicht so zahlreich. Erfreulicherweise sind für 2020 bei der Gaumeisterschaft wieder einige Jüngere 
dazugekommen, um den Altersdurchschnitt abzusenken.  

Die Vorderladerolympiade wurde im Oktober2020 beendet, gewonnen hat in der Disziplin 
Perkussionsgewehr Axel Müller und für Perkussionspistole und Steinschloss jeweils Steffen Göpfert. 
Die Scheiben wurden zwischenzeitlich an der Sportlerehrung des Gaues den Schützen zum Verbleib 
überreicht 
Ob und was wir als Ersatz für die Vorderladerolympiade aus der Taufe heben, ist noch nicht sicher. 

Etwas erfreulicher war dann den identischen Ständen unsere Gaumeisterschaft 2020 in den 
Vorderladerdisziplinen abgehalten. 
Hier wurden dann doch gute Ergebnisse erzielt. Es waren 5 Starter für PG, 4 PRev, 8 PP, 4 
Steinschlosspistole.  Die Platzierungen in den einzelnen Disziplinen sind zwischenzeitlich im Internet 
abrufbar. 
 
Da sich eine leichte Überalterung der aktiven Schwarzpulverschützen abzeichnet, suchen wir immer 
Schützen, die hier zusätzlich einsteigen können. Prüfung nach §27 SpG können zeitgleich mit den 
Prüfungen für das Böllerschießen abgelegt werden. 
 
Damit schließe ich meinen Bericht 
 
Mit Pulver und Blei 
 
Manfred Hein 
Schwarzpulverreferent 
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Referenten Rundenwettkampf 

RWK Kugeldisziplin 
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RWK Bogen 

                                   Bericht Gauschützentag 2020 
 
 In der Bogenrunde 2019 starteten 177 Erwachsene 
und 63 Schüler und Jugendliche in neun Klassen. 
Die einzelnen Sieger wurden: 
Gauliga: Poppenlauer 1 mit 18:2 Punkten, bester Einzelschütze: Stefan  
Heinickel Nüdlingen mit 339,14 Ringen im Durchschnitt.  
 
A-Klasse 1:  Premich mit 16:4 Punkten, bester Schütze: Willi Wolf Premich 
mit 324,29 Ringen. 
A-Klasse 2 :Oberleichtersbach 1 mit 18:2 Punkten, bester Schütze  
Stephan Dunkel Oberleichtersbach mit 323,00 Ringen. 
 
B-Klasse 1 : Massbach mit 14:2 Punkten, bester Schütze: Benjamin Schneider  
Massbach mit 302,00 Ringen. 
B-Klasse 2 :Eltingshausen 3 mit 14:2 Punkten, bester Schütze: Marko 
Friedrich mit 325,75 Ringen. 
 
C-Klasse : Hammelburg mit 18:0 Punkten, Ralf Schadewald Hammelburg  
mit 314,13 Ringen. 
 
Schülerliga: Thulba 2 mit 20:0 Punkten, bester Schütze: Raphael Wigand mit  
336,50 Ringen. 
 
Schüler A-1: Wermerichshausen 1 mit 17:0 Punkten , beste Schützin: Maike 
Scheuplein Wermerichshausen mit 282,44 Ringen. 
 
und in der Schüler A-2: Stangenroth 2 mit 18:0 Punkten, bester  
Schütze: Ben Ebner Stangenroth 2 mit 296,56 Ringen. 
 
Herzlichen Glückwunsch nochmal allen Meistern und besten Einzelschützen. 
 
Es gab in der zurückliegenden Runde keine Beanstandungen, oder wenn doch  
zumindest keine größeren erwähnenswerten. 
 
In diesem Zusammenhang möchte ich auch darauf hinweisen dass der  
Onlinemelder zum Melden der neuen Mannschaften ab 04.02 geöffnet ist. 
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Falls es der ein oder andere noch nicht weiß, will ich nur kurz andeuten,  
dass wir in der neuen Saison eine andere Ligeneinteilung vornehmen werden, 
d.h. auf jeder Ebene nur eine Liga. 
 
 
Am 15.09.2019 fand der Gau Cup wieder in Wermerichshausen statt. 
Es nahmen 44 Erwachsene und 33 Jugendliche und Schüler teil, also insgesamt  
77 Schützen. Eingeladen waren einige mehr, aber aufgrund der relativ vielen  
Termine, die die Schützen das ganze Jahr über haben, kann man mit der  
Beteiligung denke ich zufrieden sein. Vielleicht werden wir den Modus beim 
nächsten Mal etwas abändern um die Warterei zwischendurch  
abzukürzen, aber da müssen wir erst noch mal drüber reden in der nächsten 
Zeit oder bei unserem Gaubogenstammtisch. Ansonsten war es wieder 
 eine sehr gelungene Vorstellung bei strahlendem Sonnenschein, was ja auch 
nicht verwunderlich war, weil in Wermerichshausen lauter fromme Leute 
leben. Herzlichen Dank an den Schützenverein Wannigtal  für die tolle 
Bewirtung, an alle Helfer, an Poppenlauer, die uns ihre Ampelanlage zur 
 Verfügung gestellt haben, an alle teilnehmenden Schützen und ganz 
besonders an Peter Treutlein und Manfred Stenke, die mich da immer sehr gut 
unterstützen. 
 
So, dies war mein Bericht, herzlichen Dank für eure Aufmerksamkeit. 
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Referent UHG Und Ordonanzgewehr  
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Referent Körperbehinderte 

Hallo liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder! 
Ein Grüß Gott an 
den Landrat .... 
den Bürgermeister von Oberthulba Hr. Schlereth. 
an den Vertretern der politischen Parteien........ 
und an die Presse. 
 
Bericht des Behindertenreferenten 
 
Leider nehme ich zeitgleich in Suhl mit dem BVS Bayern am Thüringer 
Landespokalschießen teil. Deswegen kann ich nicht persönlich meinen Bericht 
vortragen. 
Ich gliedere meinen Bericht in 3 Punkte: 
1.Behindertensport im Kugelbereich von 2019 
2.Behindertensport im Bogenbereich von 2019 
3.Allgemeines und Wünsche 
 
Zu 1, bei den Meisterschaften in der Disziplin Luftgewehr konnten die behinderten 
Mini Gruppe folgende Platzierungen und Ergebnisse erzielen: 
Bei der Gaumeisterschaft hatte der Erste 393 Ringen und der Zweite 377 Ringen. 
Bei der Bezirksmeisterschaft belegten die beiden Schützen einen 2. Platz mit 397 
Ringen und einen 13. Platz mit 350 Ringen. 
Bei der bayrischen Meisterschaft konnten wir einen hervorragenden zweiten Platz mit 
398 Ringen und einen 21.Platz mit 390 Ringen erzielen. 
Bei der deutschen Meisterschaft waren wir in 2019 nicht so erfolgreich wie 2018. Wir 
konnten uns nur an 11. Stelle mit 620,7 und an 42. Stelle mit 596,1 Zehntelringen bei 
60 Schuss in der Siegerliste verewigen.  
 
Zu 2, im Bogenbereich, haben wir augenblicklich eine junge Dame die nach Ihren 
Möglichkeiten trainiert. 
 
Zu 3, das Jahr 2019 war geprägt im Kugelbereich mit der fast kompletten neu 
klassifizieren der körperbehinderten Schützen. Daraufhin verloren wir einen Schützen 
der sich nicht mehr klassifizieren ließ.  
Wie immer fordere ich die Vereinsvorstände und Sportwarte auf, nach Schützen 
Ausschau zu halten, die auf Grund Ihrer körperlichen Gegebenheiten besser im 
körperbehinderten Bereich aufgehoben wären. Weiterhin möchte ich alle 
körperbehinderten Schützen des Schützengaues bitten zu mindestens an der 
Gaumeisterschaft teilzunehmen. 
 
Danke für Ihre Aufmerksamkeit. 
Dietmar Kolb 
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Referent Mitgliederverwaltung 
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Bericht des Gauschatzmeisters 

Bericht des Gauschatzmeisters 2019 
Einnahmen Soll Ist 
Mitgliedsbeiträge 6.200,00 € 6.199,87 € 
Verwaltungsabgaben 2.900,00 € 2.800,00 € 
Zuschüsse von Behörden und Verbänden 250,00 € 1.250,00 € 
Spendeneinnahmen 250,00 € 0,00 € 
Sonstige Einnahmen 0,00 € 0,00 € 
Einnahmen Lehrgänge 1.800,00 € 1.285,00 € 
Einnahmen Startgelder 7.500,00 € 7.534,00 € 
Einnahmen Leistungszeichen, Ehrenzeichen 550,00 € 1.037,75 € 
Einnahmen Gaunadeln 2.000 € 2.422,50 € 
Einnahmen Ausweise BSSB und RWK  800,00 € 362,50 € 
Allgemeine Einnahmen 0,00 € 321,00 € 
Summe Einnahmen 22.250 € 23.123,08 € 
   
Ausnahmen   
Gauverwaltung inkl. EDV 4.850,00 €  
Kosten der Mitgliederverwaltung, EDV  1.047,50 € 
Büromaterial  298,05 € 
Porto, Telefon, Internet  454,34 € 

Königsproklamation, Sportlerehrung, 
Repräsentation, Website 

4.500,00 € 4.644,31 € 

Reisekosten und Tagegelder 3.000,00 € 2.000 € 
EDV-Kosten Sport 180,00 € 180,00 € 
Versicherung 300,00 € 299,28 € 
Lehr- und Jugendarbeit 3.000,00 € 1.752,00 € 
Fachzeitschriften & -bücher 400,00 € 260,00 € 
Bankgebühren 50,00 € 56,43 € 
Kosten Lehrgänge 680,00 € 549,89 € 
Kosten aller Gau-Schießwettkämpfe 3.200,00 € 3.430,14 € 
Kosten Leistungszeichen, Ehrenzeichen 2.500,00 € 438,61 € 
Kosten Gaunadeln 2.700,00 € 1.506,54 € 
Kosten Ausweise BSSB und RWK 850,00 €  332,46 € 
Kosten Schießbedarf und Sportbetrieb 1.000,00 € 986,50 € 
Sonstige Kosten Sportbetriebe 0,00 € 0,00 € 
Summe Ausgaben 27.210 € 18.237,14 € 
   
Jahresergebnis - 4.960€ 4.885,94 € 
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Bericht der Kassenprüfer 

 
 Bericht der Kassenprüfer des Schützengaues Rhön-Saale für das Geschäftsjahr 2018  
 
 Bayerischer Sportschützenbund e.V.  
Schützengau Rhön-Saale, Kassenprüfer  
 
Bericht der Kassenprüfer über die Situation des Kassenwesens des 
Schützengaues Rhön-Saale für das Geschäftsjahr 2019 in der  
Gauversammlung, am 29.02.2020, Schützenhaus Thulba.  
 
Die Kassenprüfung des Schützengaues Rhön-Saale erfolgte am Mittwoch, 24.01.2020 
durch die Kassenprüfer Alfred Meiser, Freihandschützen Bad Kissingen, und Wolfgang 
Purretat, Schützenverein Zahlbach.  
 
Zur Führung der Kassengeschäfte  

Die Kassenprüfer konnten sich am 24.01.2020 davon überzeugen, dass die im Jahre 
2019 vom Gauschützenmeisteramt der Gaukasse entnommenen finanziellen Mittel im 
Sinne unseres Schützensportes verwendet wurden.  
Die hierzu erforderlichen Unterlagen waren lückenlos vorhanden, die Buchungen und 
Gegenbuchungen waren einwandfrei und jederzeit nachvollziehbar, die Führung der 
Konten korrekt. Auf dieser Grundlage konnte der Abschluss des Geschäftsjahres 2019 
ohne jegliche Beanstandung vorgenommen werden.  
Dem Gauschatzmeister Jörg Halbritter sei an dieser Stelle ein herzliches Danke für seine 
detailgetreue, übersichtliche und engagierte Führung der Kassengeschäfte des 
Schützengaues Rhön-Saale ausgesprochen.  
 

Wirtschaftliche Gesamtsituation des Schützengaues Rhön-Saale  

Die wirtschaftliche Gesamtsituation des Schützengaues Rhön-Saale ist für das 
zurückliegende Geschäftsjahr 2019 als äußerst positiv zu bewerten.  
Der von der Gauvorstandschaft gebilligte Haushaltsplan für das Jahr 2019, welcher 
Mehrausgaben in Höhe von ca. € 5000.- gegenüber den Einnahmen vorsah, wurde in 
dieser Form nicht vollzogen. Umgekehrt, es ist am Ende des Jahres 2019 ein 
Überschuss von ca. €4900.- zu verzeichnen.  
Für die Gauvorstandschaft sind somit auf für das Jahr 2020 die finanziellen Mittel in 
ausreichendem Maße vorhanden um auch weiterhin erfolgreich im Sinne unserer 
gemeinsamen Anliegen im Schützengau Rhön-Saale zu wirken.  
 
Entlastung des Gauschützenmeisteramtes  

Es sei an dieser Stelle darauf hingewiesen, dass sich die Entlastung auf die Gesamtheit 
aller während der heutigen Versammlung vorgelegten Berichte bezieht, wobei die 
Kassengeschäfte nur ein Teil der gesamten Berichterstattung darstellen.  
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Die Kassenprüfer stellen fest, dass in der heutigen Gauversammlung von Seite des 
Gauschützenmeisteramtes und durch die verschiedenen Referenten die vorgeschriebenen 

Berichterstattungen in ausreichendem Umfang erfolgten.  

Ich frage deshalb abschließend die Versammlung, ob noch Fragen zu den Berichten 
vorzutragen sind oder Einwände dagegen bestehen?  
 
Ich stelle fest, dass keine Wortmeldungen und Einwände gegen die Gesamtheit  
der Berichterstattung bestehen.  
 
Die Abstimmung über die Entlastung des Gauschützenmeisteramtes erfolgt  
nach §24 der Geschäftsordnung des BSSB  
Die Ausübung des Stimmrechtes erfolgt durch Delegierte der Mitgliedsvereine.  
Jede Schützenvereinigung stellt für jedes angefangene Fünfzig der von ihr gemeldeten 
Mitglieder einen Delegierten. Bis zu 5 Stimmen können auf einen Delegierten übertragen 
werden. Stimmberechtigt sind außerdem die Mitglieder des Gauschützenmeisteramtes 
mit je einer Stimme.  
 
Um die Übersicht über das Abstimmungsverhalten zu gewährleisten gehe ich davon aus, 
dass die Mitgliedsvereine die ihnen zustehenden Stimmen auf eine Person, 
vorzugsweise den ersten Schützenmeister oder Vorsitzenden übertragen und dieser 
somit für den gesamten Verein abstimmt.  
 

Abstimmung über die Entlastung des Gauschützenmeisteramtes  

Für die Entlastung des Gauschützenmeisteramte: ____________einstimmig_______  
Gegen die Entlastung des Gauschützenmeisteramtes: ___________________  
 
(Es wird somit festgestellt, dass die Entlastung des Gauschützenmeisteramtes für das 
Geschäftsjahr 2019 erfolgte.)  
 
Die Kassenprüfer danken dem Gauschützenmeisteramt, den Referenten und allen 
Helfern für ihre Arbeit im Jahre 2019 zum Wohle unserer Schützensache und wünschen 
uns allen für 2020 ein ebenso erfolgreiches Schützenjahr.  
 
Der Versammlung wünschen wir weiterhin einen guten Verlauf.  
 
 
Thulba, 29.02.2020  
 
 
 
Wolfgang Purretat, Kassenprüfer                 Alfred Meisner, Kassenprüfer  
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Haushaltsplan 2020 
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Laudatio der geehrten Schützen  

Ehrenmitglied des Schützengaus Rhön-Saale  

Günter Schwager 
Günter Schwager ist seit 1970 Mitglied im Schützenbund Konkordia Oberbach. Er ist aktiver 
Schütze und jahrzentelang Mannschaftsführer. Von 2002 bis 2018 war er 2. 
Gauschützenmeiste des Schützengaus Rhön-Saale und unter anderem für das Referat 
Leistungsabzeichen, welche Bundesweit erworben werden können, zuständig. Er trug die 
Verantwortung für die Planung und den Ablauf des Bezirksschützentages 2012 in Nüdlingen. 
Er vertrat den 1. Gauschützenmeister oft bei Festen und Versammlungen und moderierte 
seit über 10 Jahren den jährlichen Gauschützentag. Ehrenbezirksschützenmeister Siegfried 
Schmitt sagte bei einer Ehrung einmal, dass Günter Schwager der ruhende Pol im 
Schützengau Rhön-Saale sei.  

Böllerschützen-Ehrenzeichen in Silber des BSSB 

 
Heinz Frötschner 
Heinz Frötschner ist seit 1981 Mitglied der Kgl. Prig. SG 1462 Hammelburg. Er böllert seit 
2003 bei vielen gesellschaftlichen Veranstaltung sowohl auf der Vereins- als auch auf der 
Gauebene. 
 

BSSB in Anerkennung grün 

Alexandra Müller 

Alexandra Müller ist seit 2012 Mitglied des SV Almrausch Neuwirtshaus. Sie ist seit 2015 
Mannschaftsführerin und seit 2018 als stellvertretende Schriftführerin Mitglied in der 
Vorstandschaft. 

Hubert Winter 

Hubert Winter ist seit 2013 Mitglied des SV Almrausch Neuwirtshaus. Bereits vor der 
Mitgliedschaft in Neuwirtshaus war er im Schützenverein Rossbach in der dortigen 
Vorstandschaft tätig. Seit 2015 leitet er das Bogentraining und ist seit 2018 Sportleiter in 
Neuwirtshaus 

Elena Kippes 

Elena Kippes ist seit 2000 Mitglied des SV Almrausch Neuwirtshaus.  Seit 2015 ist sie als 
stellvertretende Kassiererin Mitglied der Vorstandschaft. 
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Vanessa Hahn 

Vanessa Hahn ist seit 2009 Mitglied des SV Almrausch Neuwirtshaus. Sie war von 2014 bis 
2015 stellvertretende Schriftführerin und seit 2015 erste Schriftführerin des SV Almrausch 
Neuwirtshaus. 

Felix Eirich 

Felix Eirich ist seit 2005 Mitglied des Sportschützenverein 1911 Nüdlingen und seit 2015 als 
Schriftführer sowie  von 2015 bis 2018 als 2. Jugendleiter Mitglied in der Vorstandschaft. Er 
ist sehr aktiv im Schießsport und ist zu unterschiedlichen Arbeiten einsetzbar. 

 

 

Michael Rundell 

Michael Rundell ist seit 2008 Mitglied des Sportschützenvereins 1911 Nüdlingen und seit 
2010 Bogenreferent und Beisitzer. In den Jahren 2012 bis 2018 war er 3. Schützenmeister 
und seit 2018 2. Vorsitzender. Außerdem organisiert er maßgeblich das Bogentraining der 
Jugend sowie viele zusätzliche Bogenevents. 

Berthold Grom 

Berthold Grom ist seit 1986 Mitglied des Sportschützenvereins 1911 Nüdlingen. Seit 2000 bis 
2015 war er Ersatzmitglied der Fahnenabordnung und seit 2015 ein fester Bestandteil der 
Abordnung. Er ist sehr aktiv im Schießsport und bei gesellschaftlichen Aktionen. Außerdem 
ist er seit über 30 Jahren aktiver Helfer für alle anfallenden Arbeiten. 

Sigrid Schroll 

Sigrid Schroll ist Mitglied der SG Oberleichtersbach 1960 e.V. seit 2002. Seit 2005 ist sie als 1. 
Jugendleiterin Mitglied der Vorstandschaft. Sie ist seit 2013 für die Personaleinteilung bei 
Vereinsveranstaltungen verantwortlich und bei Veranstaltungen der SG Oberleichtersbach 
steht`s  als aktiver Helfer beteiligt.  

Martin Müller 

Martin Müller ist Mitglied der SG Oberleichtersbach 1960 e.V. seit 2010. Er ist seit Beginn 
seiner Mitgliedschaft aktiver Schütze und seit 2013 als 2. Jugendleiter Mitglied der 
Vorstandschaft. Er trägt seit 2013 die Verantwortung für den Ab- und Aufbau der 
Schießstände und ist Gerätewart. Außerdem ist er bei allen Veranstaltungen der SG 
Oberleichtersbach als Helfer aktiv. 
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Michael Karg 

Michael Karg ist Mitglied der SG Oberleichtersbach 1960 e.V. seit 1999. Er ist seit 2001 als 
Kassier und  Mitglied in der Vorstandschaft. Er ist seit 2006 für den Getränkeeinkauf und die 
EDV verantwortlich und bei Veranstaltungen der SG Oberleichtersbach als aktiver Helfer 
beteiligt. 

Ferdinand Zink 

Ferdinand Zink ist seit 1975 Mitglied im Schützenverein „Hubertus“ Zahlbach.                      
Von 1990-1993 1.Sportleiter, von 1993-1996 2. Sportleiter und von 2008-2020 Beisitzer. 
Aktiver Luftgewehrschütze von 1978-2020. Seit Beginn seiner Mitgliedschaft nimmt er an 
allen Aktivitäten des Vereins regen Anteil. Er steht regelmäßig für die Fahnenabordnung des 
Vereins zur Verfügung.  

BSSB kleine Ehrennadel 

Renate Voll 

Renate Voll trat dem SV Edelweiss Reiterswiesen im Jahr 1992 bei. Sie ist seitdem aktive 
Luftpistolenschützin und seit 1994 Mannschaftsführerin. Seit 1996 ist sie als Beisitzerin 
Mitglied der Vorstandschaft. Außerdem ist unterstützt sie den Verein als Bedienung und im 
Thekendienst. Seit 2015 ist sie für den Einkauf und die Bewirtung bei Feiern verantwortlich 
und übernimmt Aufgaben als Schießleiter, in deren Funktion sie die Sportleitung unterstützt. 

Im Schützengau Rhön-Saale ist Renate Voll seit 1996 als 1. Gaudamenleiterin tätig und führt 
in dieser Funktion Damenschießen und Vergleichswettkämpfe durch. 

 

Gau in Anerkennung 

Katharina Beck 

Katharina Beck ist Mitglied der SG Oberleichtersbach 1960 e.V. seit 2002. Seit 2004 ist sie 
aktive Schützin und seit 2013 als 1. Schriftführerin Mitglied der Vorstandschaft. Sie ist bei 
Vereinsveranstaltungen stets als Helfer präsent und in den Einkauf eingebunden. 

Andre Röder 

Andre Röder ist seit 1995 Mitglied im SV Edelweiß Reiterswiesen. Er ist Jugendleiter und 
erfüllt seine Aufgaben vorbildlich. Er schieß bei den Rundenwettkämpfen Luftgewehr und ist 
seit Jahren Mannschaftsführer. 

Norbert Härterich 
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Norbert Härterich ist seit 1988 Mitglied m SV Edelweiß Reiterswiesen. Er hat viele 
ehrenamtliche Arbeitsstunden im Schützenhaus Reiterswiesen abgeleistet und schießt im 
Rundenwettkampf Luftgewehr und GK Revolver. Er nimmt regelmäßig in mehreren 
Disziplinen an Gaumeisterschaften teil. 

BSSB Protektoratsabzeichen SKH Herzog Franz in silber (groß) 

Markus Lemberger 

Markus Lemberger ist seit 1997 Mitglied des Sportschützenvereins 1911 Nüdlingen und 
aktiver Gewehrschütze. Er ist seit 2012 als Beisitzer und von 2014 bis 2018 als 2. 
Vorsitzender Mitglied der Vorstandschaft, welche er bei rechtlichen Auskünften unterstützt. 
Außerdem war er in der Jugendleitung sehr aktiv und organisierte Trainingslager, Ausflüge 
und Ferienprogramme. 

Böllerschützen-Ehrenzeichen in Silber des BSSB 

Heinz Frötschner 

Heinz Frötschner ist seit 1981 Mitglied der Kgl. Prig. SG 1462 Hammelburg. Er böllert seit 
2003 bei vielen gesellschaftlichen Veranstaltungen sowohl auf der Vereins- als auch auf der 
Gauebene. 

 

 

 

 


